

# Au fil de l'Évangile de jeudi : le filet du pêcheur

Commentaire pour le jeudi de la 17ème semaine du temps ordinaire. "Ainsi en sera-t-il à la fin du monde : les anges sortiront pour séparer les méchants du milieu des justes". Lors du jugement, le Seigneur jugera et discernera les bons et les mauvais. Certains seront sauvés et d'autres condamnés, selon les œuvres de chacun.

## Évangile (Matthieu 13,47-53)

Le royaume des Cieux est encore comparable à un filet que l'on jette

dans la mer, et qui ramène toutes sortes de poissons.

Quand il est plein, on le tire sur le rivage, on s'assied, on ramasse dans des paniers ce qui est bon, et on rejette ce qui ne vaut rien.

Ainsi en sera-t-il à la fin du monde : les anges sortiront pour séparer les méchants du milieu des justes

et les jetteront dans la fournaise : là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. « Avez-vous compris tout cela ? » Ils lui répondent : « Oui ».

Jésus ajouta : « C'est pourquoi tout scribe devenu disciple du royaume des Cieux est comparable à un maître de maison qui tire de son trésor du neuf et de l'ancien. »

Lorsque Jésus eut terminé ces paraboles, il s'éloigna de là.

## Commentaire

Jésus parle de la pêche avec un filet qui attrape tout ce qu'il trouve. Il s'agit d'une sorte de long et large filet tendu entre deux bateaux qui, lorsqu'il est traîné, attrape les poissons, les algues ou tout autre objet flottant dans l'eau.

Le Seigneur a trouvé ses premiers disciples au milieu des bateaux et des filets, et il a souvent comparé le travail des âmes à la pêche, rappelait saint Josémaria. « Te souviens-tu de cette pêche miraculeuse, lorsque les filets se rompaient ? (...) À cette pêche apostolique, ouverte à toutes les âmes, nous pourrions appliquer ce texte de saint Matthieu, qui parle d'"un filet qu'on jette en mer et qui ramène toutes sortes de poissons", de toutes les tailles et qualités car tout ce qui nage dans les eaux de la mer

trouve sa place dans ses mailles[1]. En effet, Dieu veut que tous les hommes, de toutes cultures, races et conditions, jouissent du bonheur éternel dans son Royaume ; il n'exclut personne de son appel à l'amitié avec lui. Mais tout le monde n'acceptera pas forcément son appel.

La mer est le monde où cohabitent toutes sortes de personnes, avec les dispositions les plus diverses et dans des circonstances très différentes. La volonté salvatrice de Dieu parvient à tous, que chacun peut librement accepter ou rejeter. Tout comme les pêcheurs sur le rivage séparent le bon grain de l'ivraie parmi tout ce qui a été remonté par le filet, il en sera de même à la fin des temps : le Seigneur jugera et discernera le bon grain de l'ivraie. Certains seront sauvés et d'autres seront condamnés, selon les œuvres de chacun.

« Le Christ jugera les vivants et les morts avec la puissance qu'il s'est acquise en tant que Rédempteur du monde, venu pour sauver les hommes, enseigne le Catéchisme. Les secrets des cœurs seront dévoilés, ainsi que la conduite de chacun envers Dieu et son prochain. Tout homme recevra la vie ou sera condamné pour l'éternité, selon ses œuvres"[2].

Jésus parle d'une manière claire et douce de sujets très sérieux. Il est possible d'accueillir et de recevoir le bonheur éternel qu'il est venu offrir à tous, mais il est aussi possible de le refuser et d'aller en enfer, la fournaise de feu où il y a des pleurs et des grincements de dents.

---

[1] Saint Josémaria, En dialogue avec le Seigneur, "Avec la docilité de l'argile", n° 3.

[2] Compendium du Catéchisme de l'Église catholique, n° 135.

Francisco Varo // Bedis  
ElAcheche - Pexels

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/gospel/au-fil-de-l-evangile-de-jeudi-le-filet-du-pecheur/> (21/01/2026)